

**¿Cómo leer a Elizondo?**

En su 10 aniversario luctuoso, lectores y estudiosos de la obra de Salvador Elizondo comparten una suerte de instructivo para adentrarse en su literatura.

PÁGINA 14

**CHANGANDEANDO**

**SABORES GRIEGOS EN MÉXICO**

Animate a probar el gyro, la salsa tzatziki y la spanakopita en esta pequeña torta que trae lo mejor de la comida de esta parte de Europa.

**TOCA FIFAGATE A HONDURAS**

El ex Presidente de Honduras Rafael Callejas admitió ante un juez que recibió pagos por los derechos de transmisión y organización de partidos de eliminatorias mundialistas.

CANCCHA

MARTES 29 / MARZO / 2016 CIUDAD DE MÉXICO

**REFORMA**  
CORAZÓN DE MÉXICO

64 PÁGINAS, AÑO XXIII NÚMERO 8,127 \$ 15.00

**0.77%**  
cayeron las exportaciones mexicanas en febrero

Es la cuarta baja mensual, según cifras ajustadas por estacionalidad del Inegi.

NEGOCIOS 5

Le decomisa 25 mdd

# Quita EU millones y aviones a Colorado

Proveedor de Pemex dice que son licitados; Corte asegura que es dinero de Zetas

VICTOR FUENTES

Además de condenarlo a prisión hasta el 2023, el Gobierno de Estados Unidos decomisó a Pancho Colorado de Cesa, más de 25 millones de dólares en cajas bancarias en ese país y dos jets privados.

La semana pasada, la Corte de Distrito para el Oeste de Texas condenó a Colorado a 20 años de cárcel por lavar dinero del cártel de Los Zetas y por conspirar para sobornar a un juez federal.

Según fuentes judiciales consultadas por REFORMA indica que, además del caso criminal, el Gobierno estadounidense litigó desde 2013 que la vicecédula para quedarse con la mayor cantidad posible de recursos de Colorado, quien lleva casi cuatro años en prisión.

El homólogo sostiene que el dinero no tiene legal en al menos 30 contratos por mil 326 millones de pesos que se encuentra ADT Petroservicios, que sede en Tuxpan, Veracruz, obtuvo de Pemex, pero la fiscalía acusó que desde 2004 Los Zetas invirtieron 18 millones de dólares en ella.

En 2013, ADT Petroservicios fue demandada por Pemex

por recibir pagos indebidos y cobros por obras de mantenimiento no realizadas.

Aeromé, fuente extranjera, indica que Colorado habría colocado ductos de Pemex para provocar derrames y luego su empresa se encargaba de la rehabilitación.

En el decomiso de dinero, el principal beneficiado es el banco UBS, que en 2010 tenía una línea de crédito favor de ADT Petroservicios.

En septiembre de 2013, la Corte ordenó a UBS congelar cuatro cuentas de Colorado, su esposa y su empresa. El monto fue de 25.5 millones de dólares equivalentes en el momento a 306 millones de pesos.

El banco envió 94 millones

de dólares al servicio tributario estadounidense, pero dejó compilado el resto, ya que Colorado le debía 16.1 millones de dólares que había sacado de la línea de crédito.

En marzo de 2014, la Corte

aceptó una motion de UBS para quedar con el dinero "co-

mo que la condena económica contra el acusado", de quien la fiscalía exigió una reparación monetaria de 60 millones de dólares.

Los aviones decomisados

son un Beechcraft King Air B200,

con valor de al me-

smo 2 millones de dólares, y un Hawker 800XP, rematado en 2.2 millones de dólares.

Tras la visita  
de Obama  
a Cuba



**■ Somos capaces**  
de producir los  
alimento y las  
riquezas materiales  
que necesitamos  
con el esfuerzo y  
la inteligencia de  
nuestro pueblo. No  
necesitamos que el  
imperio nos regale  
nada".

PÁGINA 12

Secuestran  
avión

La aeronave de la  
compañía EgyptAir  
llevaba al menos  
60 personas a bordo. El vuelo  
cubría la ruta El  
Cairo-Alejandría y fue obligado a  
aterrizar en Chipre.

reforma.com  
www.reformadigital

## Multa CNBV a OHL con \$71.9 millones

AZUCENA VÁZQUEZ

Por violaciones a la ley del mercado de valores, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) multó con 71.9 millones de pesos a OHL y a sus directores, que representa 0.5 por ciento de sus ingresos de 2015.

La comisión no informó de forma correcta en sus reportes financieros la rentabilidad garantizada de sus concesiones y divulgó de forma errónea información que pudo llevar a sus inversores a malos cálculos sobre el futuro de sus inversiones.

Sin embargo, esa violación a la ley fueron calificadas como graves.

Ningún director de OHL y sus subsidiarias -Organización de Proyectos de Infraestructura (OPI) y Concesionaria Mexiquense (Comex)- fue inhabilitado, removido o sancionado.

La multa total de 40.7 millones de pesos deberá ser pagados por las empresas y OHL



**Regalará Coyoacán tinacos; los cotiza caros**

DANIEL MELO CR  
Y ALBERTO ACOSTA

Al igual que en Puebla, en Coyoacán está por regalar tinacos en la víspera de campaña electoral.

La Delegación, que encabeza el popular Valentín Maldonado, anuncia que entregará mil 666 tinacos como parte de un programa social, aunque con el presupuesto que pretende gastar los papagos más caros de lo que cuestan en el mercado.

De acuerdo con la Gaceta de Gobierno publicada ayer, la Delegación Coyoacán destinará 500 mil pesos para las donaciones y sus adiciones. Es decir, por cada pieza contempla pagar 3 mil pesos.

REFORMA cotizó en tiendas especializadas y distribuidoras el mismo artículo de tres marcas distintas. Por ejemplo, un Rotoplas con todo y equipo se vende en 2 mil 238 pesos; un de la marca Rostren, en mil 55 pesos; y otro Ranelka, en mil 420 pesos.

La Delegación anuncia que repartirá volantes y colocará carteles para promover el programa, mismo que justifica como "emergente" ante la escasez de agua en diferentes colonias, pero no precisa los requisitos que pedirá a los beneficiarios.

610972000016

## Piden reformar comisión de salarios

VERÓNICA GASCON

Los objetivos de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) deben replantearse porque no responden a las circunstancias actuales del mercado laboral, aseguró la Comisión.

"No parece que la nueva misión es distinguir en cada ra-

zón geográfica las particularidades

objetivos de cada sector, medirlo

y largar plazos para que sin tra-

tar de imponer un bonito de un

año para otro (en el salario), si

tengamos una claridad de ha-

circunstancias", afirmó Gustavo

Hoyos, presidente del organismo empresarial que forma parte del Consejo de Representantes de la Comisión.

"Nos parece que la nueva misión es distinguir en cada ra-

zón geográfica las particularidades

objetivos de cada sector, medirlo

y largar plazos para que sin tra-

tar de imponer un bonito de un

año para otro (en el salario), si

tengamos una claridad de ha-

circunstancias", afirmó Gustavo

Hoyos, presidente del organismo

empresarial que forma parte del

Consejo de Representantes de la

Comisión.

La Comisión ha estudiado pre-

sialda, desde 1991, por Basilio

González, quien este año percibirá un salario de 2 millones 834 mil pesos.

La Comisión Nacional de Salarios Mínimos ejerció un presupuesto de 37.2 millones de pesos durante 2014, de los cuales 23.9 millones son para el pa-

go de nómina de su personal.

el titular del Sistema de Autopista, Aeropuertos, Servicios Colectivos y Auxiliares del Edomex, Carlos Parida.

No obstante, las obras se

encuentran detenidas.

A ellas se suma la rampa

que el proyecto contempla a

al sur de la Ciudad Satélite, en

Naucalpan, la cual se debuta en

diciembre de 2014 por oposi-

cion vecinal.

La Delegación anuncia que

repartirá volantes y colocará

carteles para promover el pro-

grama, mismo que justifica co-

mo "emergente" ante la escasez

de agua en diferentes colonias,

pero no precisa los requisitos

que pedirá a los beneficiarios.